

Para obtener más información, puede dirigirse a:
Alec Caso, en acaso@burness.com o +1 301 488 5604
Lynda Mwakisha, en lmwakisha@burness.com o +254 704 589 177

****COMUNICADO PARA LOS MEDIOS****

INVITACIÓN A CONFERENCIA DE PRENSA VIRTUAL BAJO EMBARGO

Martes, 17 de junio, a las 14:00 GMT (10:00 en Nueva York / 11:00 en Buenos Aires / 16:00 en Roma y Johannesburgo / 17:00 en Nairobi)

(BAJO EMBARGO HASTA EL 20 DE JUNIO DE 2025 A LAS 07:00 GMT (08:00 Londres / 09:00 Roma))

Habrà interpretación al español disponible

EL VATICANO RESPALDA UN NUEVO INFORME CON PROPUESTAS PARA RESOLVER LA CRISIS GLOBAL DE DEUDA Y DESARROLLO

- *Este 17 de junio, tres días antes de su publicación oficial, se adelantará a los periodistas -bajo embargo- el informe que diagnostica la grave situación de deuda y desarrollo que enfrentan numerosos países, y propone un cambio de enfoque con soluciones concretas centradas en las personas.*
- *El Papa Francisco encomendó esta labor, en el marco del Año del Jubileo, al Premio Nobel Joseph Stiglitz y al profesor y exministro de Economía Martín Guzmán, quienes convocaron a más de 30 expertos internacionales para desarrollar el informe.*
- *El reporte es un llamado urgente a la acción a todos los que tienen responsabilidad y decisión en la reforma de la arquitectura financiera internacional. Los datos que presenta de los países con crisis de deuda son alarmantes.*

En el marco del Año del Jubileo, el 20 de junio se presentará oficialmente en el Vaticano un informe histórico desarrollado por más de 30 expertos del mundo que propone un conjunto de reformas urgentes y sistémicas para hacer frente a las crisis de deuda y desarrollo que afectan gravemente a los países del Sur Global. Se trata de una [iniciativa](#) del Papa Francisco y hoy continúa el respaldo del Vaticano. La prensa podrá acceder al informe completo el 17 de junio mediante una conferencia virtual de los autores, bajo embargo.

EL PORQUÉ DE ESTE REPORTE

El mundo —y en particular el Sur Global— enfrenta una crisis de deuda cada vez más profunda, que debilita las economías, socava el desarrollo sostenible y agrava los desafíos globales. Los datos son contundentes: en muchos países, el gasto en servicio de la deuda supera al destinado a Salud, Educación, Acción Climática o Ciencia y Tecnología.

En 2023, 54 países destinaron más del 10 % de sus ingresos fiscales únicamente al pago de intereses de deuda. Esta presión fiscal obliga a los gobiernos a desviar recursos de áreas clave para el bienestar de sus poblaciones. Como consecuencia, más de 3.300 millones de personas viven en países que gastan más en deuda que en salud. En África, el 55 % de la población — es decir, 751 millones de personas— vive en países donde el servicio de la deuda supera al gasto en Educación o Salud.

Mientras tanto, la ayuda internacional disminuye, el comercio se vuelve más volátil y el costo de vida aumenta. Por eso, este informe propone soluciones urgentes para abordar la crisis de deuda y construir una arquitectura financiera global basada en los principios de justicia, solidaridad y sostenibilidad.

ACERCA DE LA COMISIÓN DEL JUBILEO

El año 2025, proclamado Año del Jubileo, representa una oportunidad histórica para que la Iglesia renueve su llamado a la justicia social y económica. Preocupado por la creciente crisis de deuda y sus impactos sobre el desarrollo, el Papa Francisco ha subrayado la urgencia de construir una arquitectura financiera internacional más justa. En ese espíritu, encomendó al economista y Premio Nobel Joseph Stiglitz y al exministro de Economía de Argentina y profesor de la Universidad de Columbia Martín Guzmán —ambos miembros de la Pontificia Academia de Ciencias Sociales— la tarea de convocar a un grupo de economistas destacados de todo el mundo, provenientes de la academia, gobiernos, centros de investigación y organismos financieros internacionales.

El mandato fue claro: diseñar propuestas concretas de reforma que alivien la carga de deuda insostenible que enfrentan muchos países del Sur Global, prevengan futuras crisis y promuevan un desarrollo verdaderamente sostenible —económica, social y ambientalmente.

El informe de la Comisión del Jubileo constituye un aporte central al legado global del Papa Francisco. Aplicar sus recomendaciones es un paso esencial para hacer realidad ese legado de justicia y dignidad para los pueblos más vulnerables.

SOBRE LA CONFERENCIA DE PRENSA

Ponentes

- **Martín Guzmán**, profesor de la Universidad de Columbia (SIPA), miembro de la Pontificia Academia de Ciencias Sociales (PASS) y exministro de Economía de Argentina.
- **Padre Charlie Chilufya, S.J.**, defensor de la justicia global – Jesuitas África; exdirector de la Red Jesuita de Justicia y Ecología en África (JENA)
- **Mitzi Jonelle Tan**, Coordinadora Global de la Iniciativa del Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles, Filipinas
- **Mahmoud Mohieldin**, enviado especial de las Naciones Unidas para la financiación de la Agenda 2030 y exministro de Inversión de Egipto

CUÁNDO: Martes 17 de junio a las 10:00 (Nueva York) / 11:00 (Buenos Aires) / 16:00 (Roma, Johannesburgo) / 17:00 (Nairobi)

DÓNDE: Virtual (Zoom)

IDIOMA: Inglés, con interpretación simultánea al español

Por favor, confirmar asistencia enviando un correo a Alec Caso (acaso@burness.com) y recibirá el enlace para participar. También puede enviar preguntas anticipadas para los ponentes.

Rogamos respetar estrictamente el embargo hasta el viernes 20 de junio a las 07:00 GMT / 9:00 CEST (Roma) / 03:00 ET (Nueva York).

QUÉ ES EL AÑO DEL JUBILEO

El Jubileo es una tradición milenaria de la Iglesia Católica que tiene sus raíces en el Antiguo Testamento. Se celebra cada 25 años como un tiempo especial de gracia, perdón y renovación. Inspirado en el Jubileo bíblico —en el que se liberaban esclavos, se perdonaban deudas y se restauraban tierras a sus dueños originales—, el Año del Jubileo invita a reflexionar sobre la justicia, la equidad y la dignidad humana. En la actualidad, el Jubileo también es una ocasión para promover cambios estructurales que respondan a los desafíos del mundo contemporáneo. El Papa Francisco ha llamado a hacer del Jubileo 2025 un momento de transformación concreta, donde el mensaje espiritual se traduzca en acciones que alivien el sufrimiento de los pueblos, incluyendo reformas al sistema económico y financiero global para que esté verdaderamente al servicio de las personas y del planeta.

###

Acerca de la Comisión Jubilee

El año 2025, designado como Año Jubilar, representa un momento clave para que la Iglesia renueve su llamado a la justicia. El papa Francisco ha situado la crisis de la deuda y la construcción de un sistema económico justo como prioridad de este Jubileo. En respuesta a esta llamada, el Vaticano encomendó al economista y premio Nobel Joseph Stiglitz y al profesor de la Universidad de Columbia y exministro de Economía de Argentina Martín Guzmán —ambos miembros de la Pontificia Academia de Ciencias Sociales— la misión de reunir a economistas destacados de todo el mundo, procedentes del ámbito académico, gubernamental, de centros de estudios y de instituciones financieras internacionales. Su objetivo: formular reformas que alivien con urgencia la carga de la deuda insostenible, eviten futuras crisis de deuda y promuevan un desarrollo económico, social y ambiental verdaderamente sostenible. El informe de la Comisión Jubilee es un pilar fundamental del legado del papa Francisco al mundo. Aplicar sus recomendaciones ayudará a hacer realidad ese legado.